
【
控
え
室
か
ら
】 

子
ど
も
の
運
動
会
に
向
け
て 

な
す
ま
ど
か  

 

次
女
の
通
う
保
育
園
で
は
、
こ
の
時
期
に
行
わ
れ
る
運
動
会

に
向
け
「
お
父
ち
ゃ
ん
の
会
」
と
い
う
父
親
と
保
育
士
と
の
交

流
会
が
行
わ
れ
ま
す
。
一
日
が
か
り
で
行
わ
れ
る
運
動
会
で
は
、

子
ど
も
た
ち
に
最
高
の
舞
台
を
と
、
大
掛
か
り
な
設
営
や
大
道

具
の
出
し
入
れ
な
ど
、
父
親
が
裏
方
と
な
り
子
ど
も
た
ち
の
活

躍
を
支
え
ま
す
。
父
親
と
保
育
士
が
結
束
を
固
め
、
子
育
て
に

つ
い
て
語
り
合
う
お
父
ち
ゃ
ん
の
会
は
、
大
変
有
意
義
な
時
間

で
し
た
。 

 

先
日
、
次
女
が
熱
を
出
し
私
が
病
院
に
連
れ
て
い
く
機
会
が

あ
り
ま
し
た
。
車
内
で
の
会
話
で
、
「
父
ち
ゃ
ん
と
の
久
々
の

お
で
か
け
で
嬉
し
い
な
ぁ
」
と
次
女
。
あ
ま
り
一
緒
に
遊
ん
で

あ
げ
ら
れ
な
い
私
へ
の
素
直
な
気
持
ち
だ
っ
た
ん
で
し
ょ
う

が
、
シ
ョ
ッ
ク
を
受
け
ま
し
た
。
も
っ
と
一
緒
に
遊
び
た
い
、

い
ろ
い
ろ
な
と
こ
ろ
に
一
緒
に
お
出
か
け
し
た
い
と
、
ふ
だ
ん

か
ら
寂
し
い
思
い
を
さ
せ
て
い
る
ん
だ
と
改
め
て
感
じ
た
出
来

事
で
し
た
。 

 

一
週
間
後
に
迫
っ
た
運
動
会
。
リ
ズ
ム
運
動
、
戸
板
上
り
、

か
け
っ
こ
な
ど
、
運
動
会
に
向
け
て
必
死
に
頑
張
っ
て
い
る
次

女
。
そ
ん
な
次
女
も
含
め
て
子
ど
も
た
ち
が
輝
き
、
成
長
で
き

る
運
動
会
と
な
る
よ
う
、
私
も
全
力
で
臨
み
た
い
と
思
い
ま
す
。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

政令市で一番高い国民健康保険料…1期４年間で２度も値上げ 

子ども医療費助成制度…自己負担を月額５００円から１４００円
へと引き上げ。３倍もの負担増 

・周辺市町村は中学 3 年生ま

で無料なのに、県都の熊本

市が遅れている。 
 
・子どもを産み育てやすい自

治体にならなければ、人は

離れていくばかり。子ども

への保障がのちにつながる

ことは間違いありません。 

市民アンケートには、切実な声が寄せられています！ 

熊本地震…６万人の一部損壊世帯になんの支援も行わず、 
東日本大震災では７年も続いている医療費免除を１年半で打ち切り 

・長い被災生活で、今になって

病気が発生しました。医療費

減免を復活してほしいです。 
 
・一部損壊世帯への義援金、わ

が家の修理費は 90 万円だっ

たため 1 円も支給されなかっ

た。被害に見合った支給をし

てほしい。 
 
・みなし仮設の延長をしてもら

わないと家賃が払えません。 

ＮＯ．１１１７ 
２０１８年１０月２８日号 
電話 ３２８－２６５６ 
FAX ３５９－５０４７ 

熊本市中央区手取本町１-１ 3 階 

下位   

メール：kumamsu@gamma.ocn.ne.jp 
HP：http://www.jcp-kumamoto.com/ 
 

 

・赤字だから、負担を上げる

―こんな解決策しか出てこ

ないなら、誰にでもできま

す。特に今の市長になって

から、市民切り捨てが目に

余る。 

 
・低年金者の生活基盤をゆるがす

容赦ない値上げは、とうてい認

められません。行政者の神経を

疑います！ 
 

・熊本市政は貧富の格差を拡げて

いるようにしか思えません。 
 

 
・一部損壊ですが、家全体が内側

も外も破損、ひび割れがひどく

雨漏りもします。修理費 600 万

円の見積もりでした。 

老夫婦の世帯では、修理をする

と老後の資金がなくなってし

まいます。 

 

 

 
 

・4 歳～小学生まではよく病気

をします。毎月 700 円でも家

計にひびきます。 
 
・子育て支援が後退した印象

がある。子どもへの投資を

最優先に。 
 
・多子世帯は負担が多くなっ

て困っています。 

 

 

 

 

 

市議団が 8 月に行った『市民アンケート 第 2 弾』には、市政に対する様々

な声が寄せられています。その声の一部をご紹介します。 



 日本共産党 市議会だより 2018年 10月 28日号 

 熊本市は、都市計画で公園と

して整備するとしていた公園

のうち、２０年以上経過して未

整備区域がある公園について、

廃止も含めた計画見直しを進

めています。右表の通り、

２０の公園が対象となっ

ており、順次住民説明会が

開催されています。 

 公園の整備計画に

ついては、「必要性」

「実現性」を評価の

軸に、「継続…A」「計

画変更…B」「廃止…

C」に判定されていま

す。判定結果は、２

０公園のうち、継続

が２件、計画変更が

７件、廃止が１１件

となっています。 

  

 廃止となった公園については、左表のように一定度整備されている

公園についてはその部分を残し残りの区域を廃止…C1、全区域が未整

備の公園については、全区域を廃止…C2と分類されています。 

 

都市計画公園については、計

画区域にすでに宅地や福祉施

設等が建設されており、整備に

向け、費用と時間がかかる公園

も含まれています。しかし、防

災面や環境面など市民生活に

とって重要な施設でもあり、地

域住民の声や要望をしっかり

と聞きながら、公園のあり方を検

討するべきです。 
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